



-En Resistencia, capital de la provincia del Chaco, en el recinto de sesiones "Escribano Deolindo Felipe Bittel", del Poder Legislativo, a 3 de septiembre de 2025, se escucha el timbre de la Presidencia a las 7 y 56, convocando a los señores legisladores; suena nuevamente a las 8 y 31. Finalmente, a las 9, dice el

1.- MANIFESTACIONES EN MINORÍA

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- Buenos días, señores diputados; si pueden, tomen asiento.

Me informan por Secretaría, siendo las nueve horas, que se tocaron dos timbres previamente para la convocatoria de los señores diputados, para el inicio a la sesión.

Como presidente a cargo, voy a comisionar a los secretarios a ver si encuentran diputados en la Casa, para invitarlos a que procedan al ingreso al recinto, para iniciar la sesión.

Si no hay quorum, tomaremos la decisión que corresponde. Por favor, secretarios, pueden...

- -El señor prosecretario Salcedo se retira del recinto para proceder a lo designado.
- -El señor legislador Guillón solicita el uso de la palabra, por lo que dice el

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- ¿Sí, diputado?



-El señor legislador Guillón expresa algo, fuera de micrófono, por lo que dice el





- SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). ¿Usted quiere hacer uso, en minoría, de la palabra?
- SR. GUILLÓN. Sí.
- SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). Cotejo si hay quorum, señor diputado; tomo la decisión reglamentaria de dar fracasada o no, y ahí anoto quiénes son los legisladores que, en minoría, quieren hacer uso de la palabra y se la doy.
 - -Fuera de micrófono, el señor diputado Guillón manifiesta: "Permítame una reflexión", por lo que dice el
- SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff) .- Sí, diputado Guillón.
 - -Al no habilitársele aún el micrófono al señor legislador Guillón, dice el
- SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). ¡Audio!
- SR. GUILLÓN. Señor presidente: Solicito a usted, que está a cargo de la Presidencia, para que por favor pueda arbitrar los medios para que Protocolo permita a representantes de las comunidades originarias pasar a la pecera.

Hay una directiva...

- -Fuera de micrófono, el señor legislador Ayala expresa: "Están en el bloque radical", por lo que dice el
- SR. GUILLÓN. Estoy hablando, diputado.

Hay una directiva de no permitir el ingreso. Eso es una falta total de respeto y de discriminación que no podemos permitir, señor presidente.

Por esa razón le pido a usted -si puede- arbitrar los medios, justamente para que se les habilite, porque tienen derecho, señor presidente. Han viajado desde el inte-





hablando con un bloque...



Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

rior. Usted los conoce. Eran de allá, de nuestro pago del norte grande.

Así como tantos chaqueños vienen, participan y están en la pecera, también ellos tienen derecho, señor presidente, no son chaqueños de cuarta. Por favor, que esto sea un acto de justicia social y se le permita a nuestra gente del interior que pueda ingresar.

Gracias, señor presidente.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Gracias, señor diputado.

Quizás me equivoque: Solamente tengo el rol de ordenar y conducir esta sesión. No
tengo poder de Policía ni facultades constitucionales para
esta decisión; pero sí soy presidente de un bloque, creo que
hay diálogo entre los distintos bloques, y vamos a arbitrar y
a ayudar entre todos para que suceda lo que usted solicita,
señor diputado, más allá de que tengo entendido que este grupo de comprovincianos ha ingresado a la Legislatura y están

-Fuera de micrófono, la señora legisladora Chiacchio Cavana expresa: "Dos, nada más", por lo que dice el

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- ¡No, no, no! Entraron conmigo, señora diputada, un grupo de entre 15 y 20 ciudadanos de Bermejito.

No quiero confirmar esto. ¿Está la gente de...? Es así, ¿no es cierto? (Consultando al personal de Seguridad).

-Asentimiento.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).-; Sí! Ahí, me informa la gente de Seguridad que sí: Han ingresado.







-El señor legislador Guillón se expresa fuera de micrófono, por lo que no alcanza a registrar sus palabras; luego, dice el

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).— Una vez que resolvamos lo del quorum, señor diputado, vamos a arbitrar y me pongo a disposición de colaborar en ese sentido.

Diputado Ayala.

SR. AYALA. - Señor presidente: Es también para aportar el hecho de que están reunidos en el bloque del oficialismo.

Por lo tanto, si podríamos esperar un ratito, porque ahí también está con ellos, acompañándolos, la diputada Charole, que ya viene. Así que, si podemos, esperemos que termine esa reunión.

Después, sí, apoyo lo que dice el diputado preopinante, que puedan pasar a la pecera -por lo menos, una representación-, como lo hacemos siempre.

Gracias, señor presidente.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Gracias, diputado Ayala.

Me informa la gente de Seguridad que diez ciudadanos están hablando con diputados de los bloques, que hay un resto de ciudadanos que han venido, que solicitan el ingreso a la pecera, que eso está por resolverse y que están esperando la autorización de Presidencia.

Gracias, señor legisla-

dor.

- -Se produce un impase, mientras se espera el retorno al estrado de Presidencia, del señor prosecretario técnico Salcedo.
- -A las 9 y 05, vuelve el señor prosecretario al recinto y dice el







SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- Nuevamente, informo, señores diputados, que Secretaría recorrió las instalaciones de este Poder y ha hablado con algunos legisladores. No van a ingresar; por lo cual, no reunimos el quorum necesario para dar inicio a la sesión y damos, por ese motivo, por fracasada o terminada la sesión del día de la fecha, convocada al efecto.

-Es la hora 9 y 05.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Sin perjuicio de ello, como lo dije anteriormente, voy a anotar a quienes son los legisladores que...

-Al solicitar, el señor diputado Honcheruk, el uso de la palabra, dice el

- SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- Si.
- SR. HONCHERUK. Creo que...
- SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). Voy a anotar a los legisladores que quieran...
 - -Fuera de micrófono, el señor diputado Honcheruk manifiesta algo, por lo que dice el
- SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- ¡Audio para el diputado Honcheruk!
- SR. HONCHERUK.- Presidente, creo que acá hay una confusión.
 No creo que...

Tendríamos que esperar un momento, porque hay un montón de ciudadanos que han venido por distintos reclamos: Gente que ha perdido la pensión, gente que está... El gremio del In.S.S.Se.P.







Hay un montón de cuestiones, por eso que creo que habría que esperar un poquito, para que vengan los diputados faltantes.

Entonces, la gente mira todo esto y dice: "Los diputados, ¿trabajan o no trabajan?" Esto hay que poner-lo en evidencia, señor presidente, porque es lamentable que no hayan venido al recinto a cumplir con sus compromisos laborales y con el pueblo del Chaco. ¡Es lamentable!

Creo que tendríamos que esperar, hacer una excepción, y que los amigos del oficialismo se acerquen y participen de esta sesión, porque es una necesidad y es una obligación.

Nada más que eso, señor presidente.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- Gracias, señor diputado.

Legislador Schwartz,
¿solicitó la palabra?

-Asentimiento.

SR. SCHWARTZ. - Tenemos que revertir una situación, que es lo que piensa la mayoría de nuestro pueblo de sus "representantes" -entre comillas-.

Venimos de una sesión anterior que se judicializó. Ya dije en esa reunión cosas que no suelo decir, pero hay cosas que llegan a un punto que desbordan.

Estamos ante la posibilidad de dar una respuesta, según las conversaciones que hemos tenido, de aprobar dos cosas.

En primer lugar, la preocupación de este Cuerpo sobre las pensiones que están cayendo y que son lo único
que les está quedando a las poblaciones más pobres de la Argentina. Ahí se plantea ocuparse del problema y arbitrar las
formas en la relación con el Gobierno nacional -que es el que
dispone-, para cambiar algunas alternativas que permitan,
acá, que los que no cumplen, en todo caso, queden afuera, pe-







ro que no queden todos afuera, para cumplir... para demostrar que lo pueden hacer, que pueden tener esa pensión.

Lo saben, porque son del interior. Tienen que gastar en el pasaje -que puede salir 20 mil, 40 mil pesos- 60 mil pesos en un médico para que le haga el certificado, 30 mil pesos en un análisis y 30 mil pesos en un electrocardiograma. ¡Es imposible eso!

Entonces, hay que crear las instancias para que se haga un testeo, si es que tienen duda de que así es y que se les dé respuestas. Y bueno, que se vea qué papel va a jugar el Gobierno provincial en la situación agobiante de nuestras comunidades.

Ha venido acá una delegación. Hemos participado de una asamblea en Bermejito, que nos han invitado. Trajimos una propuesta acá, que es lo que nos comprometimos. Dijimos que hoy lo íbamos plantear acá. Vienen y no se da quorum. Es otro elemento más que avergüenza, esto.

¡Hay que cambiar! Voy a ir personalmente a hablar con el bloque radical. ¡No puede ser esta actitud! No estoy de acuerdo.

Una cosa es que polemicemos acá todo lo que debemos polemizar, sobre las posiciones políticas -principalmente, políticas, no digo ideológicas- y sobre las necesidades, o no, de determinadas políticas que se están implementando; y otra cosa es buscar acuerdos que, venga de donde venga la propuesta, tienen que ver con la necesidad de nuestro pueblo. ¡No podemos actuar de esta manera!

Creo que están equivocados. Los llamo a la reflexión. Personalmente, voy a ir a hablar con ellos, a decirles esto que estoy diciendo acá. Es necesario que estemos acá y que avancemos hasta donde podamos avanzar, pero no que no sesionemos, teniendo la presencia de los pobladores acá.

Gracias, señor presidente.



SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- Gracias, diputado.





Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

-El señor legislador Schwartz se retira del recinto.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Legisladora Cubells.

SRA. CUBELLS. - Solo decir, en este tema, después, voy a solicitar nuevamente, la palabra; pero en este tema por supuesto que apoyo absolutamente, lo que acaba de manifestar...

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Perdón, diputada si puede por favor, hacer uso de la palabra ahora de todos los temas que quiera, porque estamos en minoría y hay seis legisladores más que han solicitado la palabra.

SRA. CUBELLS. - Puede ser; si no, pido nuevamente.

Absolutamente apoyo y acompaño los planteos de mis compañeres diputades -Rodolfo y también, Omar Guillónque se están ocupando profundamente, desde hace mucho de este tema; igualmente, nosotros lo hacemos desde nuestro bloque, por supuesto, desde hace muchos años acompañamos a los hermanos aborígenes, pero haciéndolo en serio, acompañando a través de propuestas y de leyes -que han salido algunas y otras no-, que son para cambiar la realidad tan doliente de estos pueblos, como ser lo que hoy está ocurriendo, en cuanto a este tema específico que tiene que ver con la quita de pensiones a través artilugios y mentiras, como está haciendo el Gobierno nacional y que por supuesto, lo replica este Gobierno tan liberal como el Gobierno de Milei; "Zdero = Milei", "Milei = Zdero".

Otra cosa que quería decir es que hay que quitarnos... Deberían quitarse las caretas y mostrar lo que realmente son, no ocultarlo; pero bueno, en realidad lo quieren ocultar sin mostrarse abiertamente, pero a través de los proyectos, a través de lo que votan, de lo que presentan y de lo que no votan -que es muchísimo-, se ve quién es quién y de qué lado están, qué campera tienen puesta, si es lila -que







Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

defiendo el color porque es el color del feminismo, siempre lo fue y lo seguirá siendo-, que en este caso lo ocupan para que corra por sus venas -como lo está haciendo- el liberalis- mo a ultranza, como es lo que ocurre a nivel nacional y provincial.

Y la verdad es que no puedo dejar de hablar de lo que está ocurriendo a nivel nacional -que también ocurre aquí, por supuesto- que tiene que ver con el tema de la censura. La censura absoluta y total; censura previa, con la Prensa. A nivel nacional hoy, es el gran tema ¿no? Pero también ha ocurrido acá; realmente, es algo que no podemos dejar pasar como diputades, porque nosotros tenemos que sentar nuestra posición, en un tema que es muy importante y caro para toda la sociedad en general, para les argentines.

Así que la verdad, están haciendo algo terrible y quedan al descubierto con esto. De cualquier manera, es necesario y lo debemos hacer y lo debemos decir, nosotros estamos para cumplir con la Constitución; y la Constitución es muy clara -como en muchísimos otros temas- respecto de la libertad de expresión.

También, decirles que el oficialismo chaqueño, hace casi dos años junto con el Gobierno nacional-, son cómplices de todo esto, avalan todo y acompañan todo, un acompañamiento electoral, una vergüenza, realmente.

Por eso, es imposible no traer y decir estas cosas, porque es la realidad, la verdad es que "la coima avanza", avanza por todos lados; y acá seguimos acompañando... Ni siquiera se pueden seguir llamando radicales porque, realmente, aquí, lo muestran con lo que hacen; y con lo que dicen -pero sobre todo con lo que hacen-.

Hace rato que nosotros se lo venimos diciendo; hace rato. Desde el comienzo de este Gobierno, este bloque -el bloque Frente Grande- siempre lo ha planteado, como cada vez que sentimos que hay que plantear cosas, más allá de que no nos escuchen o digan lo que dicen como "otra vez con las manifestaciones", pero son manifestaciones que representan a







Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

un sector importante de la sociedad, porque por eso fuimos elegidos, por eso somos parte de un proyecto nacional, popular y feminista. Fuimos, somos y seremos nacionales, populares y feministas, con mucho orgullo; esto no lo podemos dejar de decir.

Como tampoco podemos dejar de decir -lo relacionamos porque tiene mucho que ver con esto de la Prensa- lo que está ocurriendo hoy, en E.Com, realmente, tiene que ver; E.Com es provincial y lo que se está haciendo, hoy, en E.Com desvergonzadamente, se ha hecho en muchísimos otros ámbitos provinciales y se tiene planificado seguir haciéndolo. No podemos dejar de ver y no podemos dejar de decirlo.

Así que, siguen actuando y avalando lo que hace este vergonzoso Gobierno nacional y, acá, lo avalan con las dos manos levantadas, mis compañeres de recinto que, hoy, vergonzosamente no han venido para tratar este tema, que también quiero decir -porque lo recuerdo, ahora-: Ayer en Labor Parlamentaria se habló del tema y quedó que hoy se iba a tratar antes -hablar antes de entrar al recinto- con respecto al proyecto de resolución mostrando preocupación por la realidad terrible que están viviendo los pueblos hermanos. Bueno, hoy están escondidos y escondidas, las diputadas y los diputados; eso, también, que quede clarísimo.

Además, quería decir que aquí estamos, para seguir defendiendo los derechos conquistados, en los años de gobiernos nacionales, populares y feministas; y vamos a sequir estando.

Gracias por escucharme.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Gracias, diputada.

Diputado Bergia.

SR. BERGIA. - Gracias, señor presidente.

Muchas veces se esperó más de una hora para levantar una sesión, pero bueno.







Me manifiesta el diputado Rodolfo Schwartz que había un acuerdo previo para tratar el tema puntual que vinieron a plantear los pueblos originarios de Bermejito, Pampa del Indio y otras localidades, por el tema de las pensiones.

Lamentablemente -no sé si entendí bien- se levantó la sesión, pero muchas veces se esperó más de la hora estipulada.

Yo creo que tenemos que entender que hay situaciones que están pasando en la provincia y que, obviamente, a algunos les podrá gustar, a otros no, pero hay que dar el debate necesario, ganar, perder, pero no producir -como dijeron hace unos minutos- esta cuestión de no venir, de decirle una cosa a los ciudadanos que vinieron del interior, al personal de la Cámara que está desde muy temprano, llevando adelante todo esto y, obviamente, las cosas siguen sucediendo; y nosotros estamos sin dar respuesta.

Hoy, teníamos, por lo menos, para tratar -más allá de que Labor no haya sido lo que hubiéramos querido-, temas importantes, hay proyectos como la tarjeta alimentaria en vez de la caja "Ñachec", ficha limpia, el tema de la industria del cannabis; hay cuestiones centrales.

Por eso, presidente, lamento que se haya levantado la sesión, porque según... Según, no; me confirma el diputado Rodolfo Schwartz que habló con el presidente de bloque, Lazzarini, de que no había problema para tratar el tema que vinieron a plantear los pueblos originarios del interior por el tema de las pensiones.

No sé cómo se puede revertir esto, porque venirse de tan lejos y no poder tener ni siquiera una resolución de preocupación, me parece que no es bueno, no es bueno porque es gente que la está pasando mal y no es bueno que demos esta señal. Me parece que deberíamos rever estas situaciones.

Gracias, señor presidente.

TAQUIGRAFOS O

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- Gracias, diputado.





Previo a darles la palabra a los siguientes señores legisladores, voy a aclarar una cuestión para salvaguardar la responsabilidad de esta Presidencia y de los secretarios que me acompañan. ¿Si me permiten hacer uso de la palabra desde el estrado, diputados para hacer esta aclaración?

-Asentimiento general.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Gracias.

Es cierto, como dice el diputado preopinante, que hemos esperado en este recinto cuatro, hasta cinco horas para dar inicio de la sesión, pero en ese momento había acuerdos políticos de todos los bloques para darle esa flexibilidad.

Hoy, evidentemente, el oficialismo quería cumplir a rajatabla con el Reglamento, tocando timbre a la hora señalada, al medio término, llegando
al horario ya convocado. Por lo cual, no es, si se quiere una
cuestión discrecional de quien hoy, circunstancialmente, está
a cargo de Presidencia.

Lo único que hago, junto con los secretarios que me acompañan, es cumplir con el Reglamento, dada esta falta de flexibilidad o predisposición de los otros bloques políticos. No hago otra cosa, no hago otra cosa.

Es cierto, como lo dijo el diputado preopinante, pero hoy estas condiciones políticas no se han dado. Por lo cual, dejo salvada la responsabilidad de esta Presidencia y de las secretarías que me acompañan, y no he hecho otra cosa que cumplir con el Reglamento, faltando esta predisposición política que decía anteriormente.

Dicho esto, continúa en el uso de la palabra el diputado Guillón.







SR. GUILLÓN.- Señor presidente, doctor Darío Gamarra... (Risas) Bacileff Ivanoff, perdón.

Quiero agradecerle, doctor, por esta decisión suya de presidir, además de ser el vicepresidente que le corresponde estar, ¿verdad? Pero esta es su predisposición y esta es su excelente voluntad de habilitar esta instancia, a pesar de que hasta no nos han habilitado la transmisión; estamos hablando entre nosotros, pero no importa, la gente va a saber de alguna manera.

Días atrás, el día lunes específicamente, fuimos invitados, presidente, por las comunidades de Bermejito,
de Pampa del Indio y de la zona, habida cuenta de la gravísima situación social que se está viviendo y que estamos desde
hace un buen tiempo, desde esta bancada, anunciando, compartiendo y pidiendo el compromiso de todos los diputados de la
provincia del Chaco.

Y en esa circunstancia, hemos tomado nota de los distintos planteos, de la necesidad de que algún funcionario los pueda escuchar, atender. Usted sabe, presidente, que ningún ministro va a la zona, ningún funcionario provincial va a atender a la gente. El plan "Ñachec" brilla por su ausencia. El programa de la Renta Mínima hace más de tres meses les han sacado a todos; a todos, sin excepción.

El intendente de Bermejito, días atrás, a través de un audio, anoticiaba que desde S.A.M.E.E.P. se informaba que se disponía el cobro, la venta del agua potable para las familias humildes de la zona. Si no pagaban, no les llevaban el agua. Decían que estaban haciendo algún tipo de trámite para ver si pueden revertir, pero era lo que trascendió por los audios la semana pasada.

El cuadro de desnutrición, gravísimo. Los comedores escolares, que seguimos denunciando que siguen funcionando de forma irregular, por no decir que no están funcionando. Los papás están siendo anoticiados por los directivos y por los docentes de que no se les está pagando a los proveedores, que quieren cobrar la mercadería entregada, y







Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

les piden que los chicos al menos lleven un pedazo de pan a las escuelas.

La verdad es este el cuadro social de la gente que nos visita, del interior, del Impenetrable, que han venido con esfuerzo de las comunidades originarias para pedirnos que le acompañemos en esta decisión del Gobierno nacional y, a través de A.N.Se.S., del provincial, de suspender el pago de las pensiones masivamente a tantas familias que viven en la zona -y en toda la geografía del Chaco-, y encuentran en esta Cámara la indiferencia de los diputados radicales libertarios; desde nuestra presidenta de la Cámara, que es la primera vez que decide no ingresar para no presidir, y la ausencia deliberada de todos los diputados radicales libertarios macristas, que están en el recinto, están en su bloque y están escondidos.

Y desde acá, presidente, quiero protestar formalmente, y decir que hoy 3 de setiembre va a quedar grabado en la historia de nuestra Cámara que no se permite que nuestros pobres, de los más pobres del Impenetrable, puedan ingresar en la pecera. Se les prohibió ingresar. ¿Por qué? ¿Porque son negritos?, ¿porque son pobres?, ¿porque están diondos? -como nosotros, seguramente-. ¿Por qué tanta discriminación, presidente? Alguien tendrá que pedir perdón por esta decisión. (El legislador golpea su banca mientras habla).

¡La discriminación que tantas veces decimos, la discriminación que con tantas leyes desde acá sancionamos, y este recinto, este Poder, hoy está cometiendo una gravísima falta de discriminación al no permitirles siquiera ingresar aquí, en la pecera, para poder escuchar y que sepan quiénes son los diputados que trabajan y los diputados que huyen cobardemente y no quieren dar la cara! ¡Cagones son! ¡Cobardes, presidente!

Y si esta decisión la dio el gobernador Zdero, desde acá humildemente: "Gobernador Zdero, ordene a sus diputados que vengan a trabajar, ordene a sus diputados que vengan acá y que le atiendan a los pueblos originarios". Y si







usted no dio esa orden, gobernador Zdero, queremos que sepa que sus diputados, todos -los libertarios, los macristas y los radicales- ¡están escondidos! No quieren trabajar, ¡son vagos!, me acota el diputado Bergia. Cierto, son vagos. ¡Haraganes, chantas! Porque no quieren trabajar, se burlan de la gente.

Llamo a la reflexión, presidente, porque solamente quería que desde acá podamos tratar y aprobar un proyecto del acompañamiento para que el Gobierno nacional que ellos representan, y evidentemente que de esta manera defienden, escondiéndose... Podamos también acompañarles.

Es cierto que la solución no está acá, no está en nosotros seguramente, pero para eso estamos, para escuchar y para acompañar.

Por lo tanto, yo creo que los hermanos que nos están visitando -de los pueblos originarios- volverán a sus pagos, a sus parajes, con la desazón y la vergüenza del maltrato y del destrato que desde acá un grupo de diputados les profirió.

Y yo les pido a estos dirigentes que sepan bien, porque van a ir a sus casas a estos haraganes a pedirles el voto. ¡Échenle! ¡Échenle de sus casas! Porque cuando ustedes acá vinieron para pedirles que les acompañen, se escondieron. Si van a sus casas, escóndanse o échenles, porque ni siquiera fueron capaces de venir al recinto y poder acompañar un simple proyecto de resolución, que significaba también la posibilidad de que ustedes vuelvan a sus casas con una respuesta sabiendo que no están solos.

Presidente: A usted, muchísimas gracias por esta deferencia.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Gracias, diputado.

Legislador Ocampo.







SR. OCAMPO. - Muchas gracias, señor presidente.

Primero quería, con mucha preocupación, decirles que me parece gravísimo, no solamente que otra vez se haya vaciado el recinto, que otra vez por una instrucción del Poder Ejecutivo los diputados que representan a Leandro Zdero no vengan a trabajar.

Me parece gravísimo. Y mucho más grave, me parece que hoy el Poder Legislativo directamente no transmita la sesión, porque habiendo diputados sentados en las bancas se debería transmitir la sesión. La ciudadanía debería saber qué está pasando. Quienes ocupamos una banca somos empleados de la gente. Los ciudadanos y ciudadanas abonan sus impuestos, pagan sus impuestos para tener un Estado que funcione y tener servidores a disposición de cada uno de sus problemas, sobre todo en situaciones tan críticas como las que vivimos.

Nos pasó en la última sesión respecto del tema de clausula gatillo, pero hoy mismo son los propios trabajadores de la Legislatura que están esperando una respuesta en la mejora de sus salarios.

Entonces me parece un error, un gravísimo error y de muy mala leche por parte de quien actualmente conduce la Cámara de Diputados tomar una decisión de esta calidad.

Lo digo porque si no, parece que la democracia es simplemente andar a los abrazos Y decir, permanentemente, que esto del diálogo resolverá los problemas. La verdad es que hemos apelado al diálogo todas las veces que pudimos y a cambio de ese diálogo, lo único que hubo fue un portazo. A cambio de ese diálogo, lo único que hubo fue silencio y hasta en algunos casos, porque no, un apagón. A cambio de ese diálogo, lo único que está habiendo, en este momento, es persecución a quienes piensan distinto; y no lo digo solamente por los diputados, por la política, lo digo por los trabajadores, lo digo por un montón de gente que en la administración del Estado tiene que... no sé, cambiar el fondo de pantalla del teléfono, no comentar determinadas cuestiones en redes sociales, porque están siendo vigilados permanentemente.







Dirección del Cuerpo de Taquígrafos

Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

Honestamente lo digo, presidente, pero lo digo para todos: ¿A qué estamos jugando? Me parece que es una cuestión que hay que empezar a revisar. Hoy, era importante sesionar, hay sectores que están esperando respuestas concretas, soluciones y, la verdad, es que generan esta suerte de democracia de baja intensidad, porque no quieren resolver ningún problema; es más importante el acuerdo que tiene el gobernador Zdero con el presidente Milei, que los problemas de los chaqueños.

Esta tarde van a hacer un anuncio con respecto al acueducto, es un ejemplo concreto; y son tan básicos, que lo único que van a decir, probablemente, o de lo único que nos van a acusar es de que quedó un 5 por ciento de la obra por terminar y que con el financiamiento -que fue nuestro propio Gobierno que lo generó, en su momento-, hoy, van a ejecutar una obra que la hicimos nosotros en un 95 por ciento.

Algo se está diciendo -y lo dijo el legislador Schwartz-, pero es acompañamiento de todo el bloque con respecto al tema de pensiones por discapacidad. Cuando "Coqui"... -lo digo porque parece que algunos se olvidaron-, en esta provincia y en toda la Argentina, para dar de alta una pensión había que esperar que una persona muera, porque era alta por baja y, la verdad, que gracias a una ley, que se discutió en el Senado de la Nación -fíjense lo importante que es votar, lo importante que es tener senadores y diputados que representen los intereses de la gente-; gracias a una ley, las pensiones comenzaron a tener un carácter de universalidad.

Y, por lo tanto, en esta provincia pasamos de tener 19.000 pensiones a 138.000. Hoy, hay 26.000 que están suspendidas, porque la verdad es que todo el tiempo es esa la comparación, es lo que nosotros pudimos hacer versus lo que ustedes están destruyendo.

Es todo el tiempo lo mismo: No pueden darse el lujo de contar ni siquiera una solución habitacional, no pue-







Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

den darse el lujo ni siquiera de decir: Terminamos la 9 de Julio en tiempo y forma, ese es el problema que tenemos, señor presidente.

Y discúlpeme -digo- el tono, porque sé que usted -quizás- piensa muy parecido a lo que pensamos nosotros, pero en este momento, como principal responsable de que esta sesión funcione de esta manera, tiene que saber qué es lo que está pasando y qué pensamos lo que... Así y todo, sabiendo que esto no va a permitirnos resolver ningún problema, decidimos quedarnos y denunciar esta situación.

Yo quiero ser muy enfático, presidente: La provincia del Chaco está en estado de abandono; el presidente Milei decidió abandonar a las provincias argentinas. Nuestra provincia, si no pide adelanto de Coparticipación, no puede pagar sueldos y los intendentes están exactamente en la misma situación.

Esta situación de abandono es transversal a todas las áreas del Estado y la única respuesta que hubo -esto lo digo para los trabajadores del sector público, la única respuesta que hubo- por parte del Gobierno nacional, con respecto a qué vamos a hacer solamente por el sostenimiento de los salarios fue... El presidente ya aplicó motosierra, ahora es tiempo de los gobernadores, ¿por qué no cuentan que quieren pasar a retiro a todos los trabajadores de más de 50 años? ¿Por qué no cuentan que quieren pasar a retiro a todos los trabajadores que tengan más de 2 años, con determinadas características por haberse licenciado, por haber tomado algún tipo de licencia? Porque esa es la verdad, digo, están escondiendo la motosierra para aplicarla a partir del 1º de noviembre.

Entonces, pusieron todos candidatos libertarios, incluso, le cambiaron la camiseta a la vicegobernadora para que también lo sea, porque quieren que la Libertad Avanza, hagan lo que ellos nos animan.

Entonces yo en esto digo: Vamos de frente, decimos las cosas como son, a veces gustan, a veces nos gustan,







probablemente, algunas de estas cosas que decimos -como ya pasó en otra campaña anterior- algunos dirán: ¡Eh!, bueno, pero esto es campaña del miedo. No, no hay campaña del miedo, esta es la verdad y es la única realidad.

Así que, de mi parte, presidente, quiero agradecerle el uso de la palabra, decirle con muchísima preocupación y también con mucha angustia, que esta democracia a la que nos están invitando, la verdad, tiene fecha de vencimiento. Creo que estas cosas, en definitiva, tarde o temprano se resuelven y creo que por este tipo de actitudes, después del 10 de diciembre va a haber un cambio muy fuerte en la Legislatura de la provincia de Chaco; esto no puede seguir funcionando así. Muchas gracias.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Gracias, diputado.

Legisladora Flores...

Disculpe, diputada Flores, me pide una interrupción, la legisladora Cubells.

SRA. FLORES. - Sí, cómo no...

-Se produce un intercambio de opiniones, fuera de micrófono; luego, dice el

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Tengo cinco oradores más y hay diputados que pidieron nuevamente.

Por favor, si podemos

ser... Diputada Flores.

SRA. FLORES.- Bueno, en primer lugar, quiero sumarme al agradecimiento, legislador, porque gracias a su decisión de ponerse al frente de esta sesión, tenemos la oportunidad también de tener la palabra, más allá de todos los impedimentos que, evidentemente, se nos ponen muchas veces, desde nuestra propia Casa. Yo siento -como diputada- que esta es mi Casa, es mi lugar de trabajo.







Sumando a todo lo que ya se ha dicho con respecto a la preocupación de esta situación y de esta nueva manera de entender cómo funciona una institución, quiero agregar que cuando no se produce una sesión, no solo dejamos de dar respuestas a cuestiones gravísimas, de relevancia y, que tal vez, tengan fuerte impacto en los medios y en la comunidad en general; también, se deja de dar respuestas, por ejemplo, a los encuentros de estudiantes de las escuelas de Familia Agrícola -de las E.F.A.-; se deja de dar respuestas a los informes que hemos pedido por la trazabilidad de medicamentos, sumado -y lo dije en la Comisión de Salud, el lunes, sumada- a la indignación que a uno le produce cuando funcionarios del Gobierno nacional dijeron: "Llévenle a Formosa y al Chaco, no importa, a esa gente que no sabe ni leer", cosa que es tremendamente ofensiva, porque fíjense que ni siquiera tiene que ver con el rasgo político, porque Formosa es de un partido político y el Chaco está gobernado por otro partido político.

Y, sin embargo, el desprecio de la centralidad de Buenos Aires y de estos desquiciados que están al frente del Gobierno nacional, tienen ese desprecio por el Norte, por este Norte que tanto queremos de nuestro país.

También, se deja de dar respuesta al informe que hemos pedido sobre la suspensión del servicio de algunos proveedores para el servicio alimentario escolar. Sabemos que, nuevamente, los directores están recibiendo un mensaje de que hay un proveedor que va a dejar de proveer frutas y verduras -otra vez con los comedores escolares-. Dejamos de tratar cuestiones ambientales y fundamentales de nuestra fauna chaqueña, no podemos tampoco traer, discutir, ver y hacerle entender a nuestra población lo que significa que haya especies autóctonas nuestras que están en peligro de extinción y que nosotros desde el Estado no podamos dar respuesta.

TAQUIGRAFOS O

Dejamos, también, de dar visibilidad al inicio del juicio en el Juzgado Federal de la provincia del Chaco, en Resistencia, sobre la desaparición de un compañero de la





Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

juventud peronista -empleado de la Cámara de Diputados, de entonces- Humberto Aníbal "Cacho" Muñoz, quien fue detenido, torturado, desaparecido, cesanteado por cuestiones políticas, porque también eso tiene memoria y tiene relación con lo que puede ser hoy en día no darles respuestas a los compañeros que trabajan en la Legislatura -digo compañeros de trabajo, ¿no?-.

Entonces, hay un hilo conductor cuando no se da voz, cuando no se puede visibilizar esto en este recinto, que es donde nosotros tenemos que poner la palabra de los que nos han votado para que representemos con la palabra, acá, porque esto se maneja con la palabra, porque nosotros somos democráticos, somos representativos.

Entonces, ese es el inicio, me parece de la gravedad de la situación de no dar quorum para sesionar.

Y, por último -puedo hablar de muchos otros proyectos, que me parece también que hay colegas que tienendejo las declaraciones del presidente del Instituto del Deporte, más allá de lo desagradable, violento, totalmente -voy a decir una palabra que va a denotar mi edad- desubicado, sin entender la responsabilidad institucional como funcionario que le cabe... Él cuando habló y cuando hizo esas declaraciones, estuvo diciendo esas declaraciones por el gobernador, porque, para que sepan, el Poder Ejecutivo es unipersonal, por eso, es muy importante qué dicen los funcionarios de un gobernador.

Porque el gobernador, gobierna con los brazos políticos de sus funcionarios; cuando un funcionario del gobernador habla y declara y decide, lo está diciendo el gobernador, eso es así. Entonces, cuando nosotros tenemos un funcionario -un alto funcionario-, que aparte ya tiene otras denuncias que le hemos hecho, justamente porque no ha sabido manejar los fondos públicos, los erarios públicos que él debería saber manejar, ahora se dedica a perseguir los empleados, no le bastó; no le bastó y ahora remete contra los representantes del pueblo, que somos los diputados y las dipu-







tadas, más allá de que habló de los diputados, pero me siento incluida.

¡Mal educado! ¡Atrevido! ¡Irresponsable! ¡Realmente despreciable! ¡Vergonzoso! y podría seguir. Lamento que un funcionario del gobernador, al cual respeto por su vestidura y que fue votado por el pueblo, por el pueblo que amo y quiero -que también me votó a mí y por eso estoy sentada acá-, haya dicho semejantes barbaridades, descaradamente ofensivo, sin estar a la altura de las circunstancias. ¡Lamento que el gobernador tenga entre sus filas un funcionario de tal calaña! y espero que en algún momento nos pida disculpas a los diputados y diputadas, por semejantes declaraciones. Porque acá, en este recinto -en este recinto-, con lo que a veces acuerdo -a veces, acuerdo, pero tiene que ver con una cuestión personal, pero acá no se trata de lo personal-, hay situaciones violentas en el decir y en el hacer; pero que no pasan de eso.

Entonces, me pregunto ¿Cómo cabe ahora el reclamo de actitudes violentas? ¿Después de que el gobernador tiene entre sus filas semejante funcionario? Que solo no le basta con manejar mal los erarios públicos, que no solo no le basta con perseguir a los propios empleados sino que ahora, además, insulta a los diputados y diputadas; realmente vergonzoso.

Podría hablar un ratito más del gesto que tenemos frente a la ciudadanía, pero creo que está claro.

Agradezco, señor presiente.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- Gracias, diputada.

Legisladora Quirós.

SRA. QUIRÓS. - Gracias, señor presidente.

La verdad que es lamentable el hecho de tener que estar en esta situación; por supuesto que me sumo a los agradecimientos por poder, al menos, manifestarnos en minoría, pero creo que el oficialismo nos tiene acostumbrados a







esto; nos tiene acostumbrados a no hacer funcionar esta Legislatura y cuando la hacen funcionar, rompen por supuesto todos los reglamentos.

Porque, usted, presidente, hablaba de que en esta oportunidad quisiera hacer cumplir el Reglamento, pero todavía no me olvido de que hace 15 días, acá, no se cumplió el Reglamento; se violó, absolutamente todo el Reglamento. Y hace un año y medio se viene incumpliendo el Reglamento. Eso hay que decirlo.

Por eso, también, hay que decir que hoy entiendo que no que no están acá, avergonzados; porque eso espero: Que puedan tener algo de vergüenza. Avergonzados de, primero: En la última sesión que hemos tenido, escandalosa, escandalosa, porque ese es el ritmo de sus gestiones, escandalosos y abrumadores por falta de gestión, por falta de mirada, ética, política y sobre todo moral, hoy aliados, por supuesto, con un gobierno no solo hambreador sino, también, coimero; y eso está en la Justicia en este momento.

Ojalá, ¡ojalá! -recién lo decía la diputada Flores-, ojalá se empiecen a notar las faltas de ética y de moral, no solo en el uso de la palabra, violentando a los adversarios políticos, sino también, en el uso de los fondos públicos; porque esto voy a sumar a lo que decía Analía: Creo que hoy no se han sentado acá, por vergüenza, para no hacerse cargo también del uso que hacen y abuso del poder y del Estado.

En ese sentido, me sumo a la indignación que compartía la diputada Flores, por los audios trascendidos de un funcionario a cargo de la Presidencia del Instituto de Deportes; funcionario, incluso denunciado por muchos de estos legisladores por hacer mal uso de los fondos públicos. Por eso, se refirió y creo que... -yo por supuesto, me sentí incluida, en sus palabras, vuelvo a decir, por falta de ética, moral, palabras absolutamente desubicadas-.

Pero, debiera sumar, no solo una disculpa a los diputados y diputadas de este recinto, elegidos por el pueblo







sino al pueblo debiera sumar las disculpas, porque, claramente, los fondos que ha mal utilizado, durante varios días en los que tuvo ese dinero en distintas instancias, haciendo -vuelvo a decir-, mal uso de eso -que es lo que nosotros solicitamos se investigue- sino, además, abuse y se jacte de los acuerdos que tiene el Estado provincial con la Justicia. Se jacta y da cuenta de la connivencia del Estado provincial con la Justicia. Y cómo manejan, desde el Estado provincial, a la Justicia.

Por eso, también, hoy son quienes persiguen, no solo a la Prensa sino que persiguen a los trabajadores, porque saben claramente que tienen connivencia con la Justicia. Lo ha dicho un funcionario, que como bien decía la diputada Flores, es el brazo ejecutor del gobernador de esta provincia.

Claramente, lamentamos nosotros que sigan dándoles la espalda al pueblo; lo han hecho la semana pasada cuando han archivado un proyecto de ley que atendía un compromiso de campaña de este oficialismo -a un compromiso de campaña-, que desvergonzadamente y sin tapujos, decide darles de un momento a otro la espalda al pueblo trabajador, a ese pueblo, a esos muchos que lo han acompañado.

Y en ese sentido también, darles la espalda a distintos sectores; hoy vinieron desde muy lejos, representantes, integrantes de las comunidades originarias, a pedir que nosotros podamos dar visibilidad, a través de una resolución de este recinto, de una problemática acuciante. Hubo un compromiso por parte del presidente del bloque del oficialismo, compromiso que viene rompiendo... compromisos tras compromisos, sesión tras sesión, vine rompiendo y la verdad que riéndose de la gente que se compromete y con quien va, compromete y hace acuerdos—acuerdos—desvergonzados.

Así que bueno, es un poco el escenario que nos van planteando; hoy no me asombra que no estén acá, porque aparte no tienen cara después para bancarse lo que hacen.







Entonces, me parece que lo preocupante es que no se estén dando cuenta de que el pueblo se está manifestando en la calle; que nosotros, por supuesto, vamos a estar acompañando a ese pueblo organizado que ya empieza a decirles que se pongan a laburar y que se hagan cargo de lo que se tienen que hacer cargo. Por suerte, la están haciendo muy fácil, hacen todo mal, demasiado, todo mal; y nosotros, vamos a seguir sumando fuerzas, porque más allá de las situaciones y los temores que están tratando de infligir, vamos a seguir defendiendo a los trabajadores, a los emprendedores, vamos a seguir defendiendo a los docentes, al personal de la Salud, a las comunidades indígenas, a las economías regionales y a cada familia chaqueña.

Gracias, presidente.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Gracias, diputada.

Diputada Chiacchio Cava-

na.

SRA. CHIACCHIO CAVANA. - Gracias, señor presidente.

Simplemente quiero, muy rápidamente, solidarizarme con todas las comunidades originarias que desde muy lejos hoy nos han estado acompañando. Que claramente, han venido a exponer y a dialogar, respecto de una reunión en la que ya habían estado algunos de nuestros diputados -como los legisladores Schwartz y Guillón-, escuchando lo que están viviendo y lo que están sufriendo con relación al hambre, al desempleo a la desigualdad y a la falta de oportunidades que, hoy más que nunca golpea a toda la provincia, pero fundamentalmente a El Impenetrable y, en particular, a cada una de las comunidades originarias.

Simplemente, quiero también dejar en claro en esta sesión en minoría, que el oficialismo, una vez más, así como lo hizo en la última sesión, dándoles la espalda a 65 mil docentes de nuestra provincia, trabajadores que sí han ido y que sí luchan por la educación pública y no como







Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

el maleducado e impresentable del presidente del Instituto del Deporte, les han dado la espalda, haciéndoles perder un derecho que, nosotros, lo habíamos garantizado de manera ininterrumpida.

Pero hoy vuelven a hacer lo mismo, y es importante que, al menos, los trabajadores y trabajadoras legislativos sepan que todos los diputados del oficialismo están en su oficina, escondidos, porque no pueden salir, acá, a dar la cara por el presidente estafador y coimero que los representa, porque la alianza entre La Libertad Avanza, entre Javier Milei y Leandro Zdero, tuvo como resultado un hecho gravísimo de corrupción en donde no solo se cometió un delito de corrupción, juzgado, obviamente, con estándares muy distintos de los que habían juzgado, por ejemplo, a Cristina.

Independientemente de eso, la realidad es que además de este hecho de corrupción, han vulnerado el derecho de las personas con discapacidad: Más de 100 mil millones de pesos en contratos a favor de una droguería que ganaba todas las licitaciones; más de 240 millones de dólares en sobres en la casa de los funcionarios de Javier Milei, involucrando, directamente, a la coimera de su hermana; ese tres por ciento que se llevaban en cada contratación es el que le han negado a las personas con discapacidad, a los jubilados y a las comunidades originarias.

Son unos chorros, coimeros, corruptos, convalidados por todos y cada uno de los que forman parte de este Gobierno provincial que dejó de existir con una identidad propia para ser todos La Libertad Avanza; vergüenzas les debería dar inclusive -inclusive- por los allanamientos ocurridos en el P.A.M.I. hace muy pocos días.

No solo no les basta con joderles la vida a las personas con discapacidad, a las comunidades originarias, sino también a los jubilados; jubilados a los que les negaron los medicamentos, jubilados a los que les quitaron la posibilidad de realizarse tratamientos, pacientes oncológicos que, hoy, se encuentran desamparados, mientras via-







jan, mientras se dan la gran vida con hechos de corrupción, a costa de estas personas a las que no solo le aplican el ajuste, sino que además reprimen.

Por eso hoy no hay sesión; porque no tienen -no tienen- lo que hay que tener para poder sentarse a dar un debate -a dar un debate-, precisamente en torno a todo esto, no pueden dar ninguna explicación, necesitan guardarse, quedarse calladitos, silenciar a los medios de comunicación y que esto pase lo más desapercibido posible. Bueno, va a ser muy difícil, porque gracias a todos los audios que se han filtrado, la sociedad va, poco a poco, dándose cuenta de los chantas, chorros, corruptos y estafadores que los gobiernan. Gracias.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Gracias, diputada.

Legislador Schwartz.

SR. SCHWARTZ. - Gracias, presidente.

Voy a hacer una propuesta, pero antes me gustarían dos cosas.

Una, informar que también ha venido recién una delegación de Castelli y que está entrevistándose con el bloque oficialista.

Algunos creen que el viento a favor es eterno, creo que la realidad va mostrando que no es así, el oficialismo tiene dificultad para llegar a sus actos en provincia de Buenos Aires y en Corrientes salieron cuartos; por lo tanto, tengan en cuenta que nuestro pueblo puede tardar un poco más de lo que algunos hubieran pensado, pero se empieza a dar cuenta de lo que acá han descrito varios de los diputados y legisladoras.

Diría que en nuestra zona, acá, del Chaco la actitud es la de *caminar con una antorcha en un polvorín*; algunos lo saben. Esto se va a agudizar y, nosotros, pretendemos, acá, sacar propuestas que tiendan a dar respuestas a la situación, para que no sea cualquier cosa lo que se genere.







Quiero que analicemos cuál es la lógica del funcionamiento de esta Cámara. Si uno dice: "Che, no van a venir, te dicen: "No, no tienen quorum"; ¿cómo no tienen quorum? El quorum lo tenemos que tener entre todos, estamos empatados y, acá, hay una legisladora que está en Buenos Aires con problemas de salud.

Digo esto porque el año que viene va a haber 16 y 16, quiere decir que no vamos a sesionar nunca entonces. Porque la respuesta, cuál fue: "No, ustedes no garantizan...", pero la propuesta que se está discutiendo es una situación absolutamente crítica, es lo último que se les está por sacar a los pueblos originarios que es lo único que tienen... y entonces nosotros... no es del bloque tal, es del conjunto de los chaqueños y por lo tanto, acordémoslo; lo dije más de una vez, he votado en circunstancias anteriores cosas junto con los radicales, porque era justo; lo que pasa es que cambian y van acomodando sus posiciones en función de donde están, nosotros mantuvimos la coherencia.

El tema de las pensiones es un tema del pueblo del Chaco más pobre de la Argentina; entonces no es si vos das quorum, no das quorum, ¡ustedes no dan quorum!, porque si hubieran venido dos, hubieran dado quorum. Entonces, no se los está viendo..., se está viendo como que es una cosa de ustedes o de nosotros; no, es un problema del pueblo del Chaco.

Como el tema de tratar el veto del Observatorio que, equivocadamente, entiendo yo, confundidamente, el Poder Ejecutivo lo ha hecho. Algo que es el ejemplo de cómo tenemos que funcionar para lograr acuerdo de todos los sectores, trabajándolo con todos los estamentos del Estado provincial; y lo aprobamos por unanimidad. Lo podíamos tratar y podíamos sacarlo, o sea podía haber dos posibilidades de que se sesionara y diéramos respuesta a algo importante para el pueblo del Chaco, pero resulta que como vos no garantizas el quorum, nosotros no te lo vamos a dar. Esa idea mezquina lleva a un desastre.







El año que viene no podemos sesionar, estamos empatados 16 a 16 o qué: ¿Va a tener que haber un sobrazo para un lado? No, acá tiene que haber acuerdos, consensos, eso es lo que tenemos que hacer y dejar de tirar chicanas de un lado para el otro; es una cosa aberrante, no aguanto más esta situación así. Me imagino el que está escuchando. No podes funcionar, levantemos la puntería, discutamos los problemas graves de la provincia más pobre de la Argentina, discutamos y busquemos los acuerdos.

Esas dos posibilidades era un acuerdo para que, nosotros, sesionemos hoy; no, porque ustedes no garantizan el quorum, nosotros no vamos; está mal eso, está mal, colegas.

La propuesta es la siguiente: Creo, presidente que usted, que es avezado en este tema, conoce bien el Reglamento, puede sacar una resolución de Presidencia sobre la propuesta que, simplemente -supongo que la tendrá, pero si no la tiene se la acerco-...

-Se acerca al estrado de la Presidencia el diputado Schwartz y hace entrega del proyecto.

SR. SCHWARTZ.- Es muy cortita. Simplemente dice que en vez de estar aisladas y en forma individual con un problema, sufriendo cada una de las familias, la provincia del Chaco arbitre, a nivel nacional, metodologías y la infraestructura necesaria para que se cumpla con determinados análisis que se hagan de la existencia o no de causas reales de lo que han bajado -de a miles-, el tema de las pensiones.

Es una resolución sencilla que tiene que ver con que nos aboquemos a encontrar una salida para que esto no sea más grave aún, porque anuncio que va a ser muy grave; si no tenés merenderos, si no tenés comedores, si no tenés semillas, si no tenés obra pública y si encima te sacan esto, que ya te sacaron los 27 mil pesos, vamos a una situación desesperante.







Entonces, la propuesta sería, presidente, que podamos sacar una resolución sencilla, que los pueblos originarios entiendan que estamos preocupados por dar una respuesta y que queremos que se preocupe, también, el Gobierno provincial en encontrarla, estamos a dispuestos a que lo discutamos y que así pueda ser.

Esa es mi propuesta, presidente, que podamos sacar, por Presidencia, una resolución en este sentido. Gracias.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - Gracias, legislador.

Nuevamente pido autorización para hacer una aclaración: La sesión ya cayó, ya fracasó; no podemos tomar ningún tipo de decisiones.

Ahora bien, le asiste razón al legislador, puede Presidencia de la Cámara sacar una resolución que podemos firmar los bloques, todos los diputados, que se ingrese por Mesa de Entradas; sin duda que se lo puede hacer; circunstancialmente, conduzco esta sesión, pero la Presidencia de la Cámara no; no ostento esa facultad, esa designación, por lo cual no puedo tomar esa decisión, estando no iniciada la sesión. Sí, lo puede hacer Presidencia, yo me sumo si se quiere con la firma y acompañamiento de la iniciativa, para presentarlo por Mesa de Entradas y pedirle a Presidencia de la Cámara que saque por Presidencia.

-Ante dichos del diputado Schwartz, fuera de micrófono, dice el

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff). - No hay sesión diputado, no podemos tomar ninguna decisión porque no hay sesión.

Esto se está haciendo desde esta banca y desde Secretaría, a los efectos de que los legisladores puedan hacer uso de la palabra.







Sesión ordinaria 11, reunión 19, del 3-9-25

SR. SCHWARTZ.- Entiendo, presidente; lo que le estoy diciendo es que Secretaría puede transmitirle esto que estamos hablando a la Presidencia y pueda obrar en consecuencia. A eso me refiero.

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).— Sin duda; y también como decía, los bloques políticos podemos acompañar lo que usted solicita. Estamos de acuerdo en eso.

Diputada Cubells, por último, tiene el uso de la palabra.

SRA. CUBELLS. - Sí. Rápidamente, porque era algo que quería expresarlo y se me pasó. Pero después de escucharles a mis compañeras, que por supuesto han hablado de este tema, quiero decir que yo iba a plantear una cuestión de privilegio en lo que tiene que ver con los términos de la ley 524-B, que involucra al presidente del Instituto del Deporte Chaqueño, Fabio Vázquez, que fue denunciado por violencia laboral, repercusión política y abuso de poder.

Aporto aquí también, porque acá traigo -traíay lo tengo acá para aportar, lo que ha salido en "Litigio", periodismo judicial, que incluye la versión de Internet y el audio del funcionario, insultando a los integrantes de esta Legislatura -a sus integrantes- en términos absolutamente misóginos y totalmente machirulos.

Las frases de Vázquez, a nuestro juicio son expresiones calumniosas e injuriosas contra la Cámara de diputades y de Diputados de la Provincia, más aun viniendo de un funcionario que debe rendir cuentas.

Lo que expresó fue lo siguiente: "Que me chupen..." he hizo alusión a un órgano masculino -con el peor de
los términos- "Qué me chupen... les, los diputados; así, deciles que yo dije, y si querés grabar, grabame". Súper recontra machirulo y por supuesto súper recontra atrevido.

Solicito, por supuesto, que la impresión que yo voy a solicitar, y que la impresión de lo que traigo aquí







-iba a solicitar, porque ahora estamos fuera de una sesiónmás otros elementos que se puedan colectar, se giren... Iba a solicitar que vayan a la Comisión de Asuntos Constitucionales de esta Legislatura, en los términos -justamente- de la ley 524-B.

Porque, ¿cómo es posible tener funcionarios de esta categoría, de esta calaña? Que se dirigen con términos soeces y patriarcales, misóginos, machirulos hacia nosotres, la Cámara de diputades de la Provincia del Chaco.

Gracias, presidente. (Aplausos de los legisladores).

SR. PRESIDENTE (Bacileff Ivanoff).- Gracias, diputada.

Habiendo dicho lo anteriormente, saludo a los trabajadores, autoridades de esta Cámara y a los señores diputados: Que tengan un excelente resto
de jornada.

-Es la hora 10 y 04.

